

# カイコはすごい!!

荒尾市立万田小学校 ひまわり組 4年生

栗林 海成・八石 蓮  
渡部 錦・原田 優真

優賞

## 1 研究のきっかけ

3年の理科でモンシロチョウを育てたので、4年生では、カイコを育てることにチャレンジしました。学校の近くに桑の木があるので桑の葉をあげているうちにされなかつた人もさわれるようになり、みんなでお世話をがんばりました。モンシロチョウを育てたとき、ちかうことがたくさんあったのでみんなで気づいたことをまとめたり実験したり調べたりしてきました。

## 2 研究の方法

### (1) 成長の観察 (5/20 ~ 5/27)

3令の幼虫をネットで買った。教室でお世話をしながら、長さを計ったり写真をとったりした。

### (2) まゆの糸取り (5/10)

まゆしていたまゆを水につけて、にて、糸を黒い画用紙にまいていた。

## 3 研究の結果

### (1) 成長の観察



### (2) まゆの糸取り



### 気づいたこと

- 1本の糸はとても細く見えにくかったです。
- まゆの中にはサナギとくしゃくしゃに小さくなつたものがありました。(それは、卵が大きくなりました)。
- 画用紙にまいた糸をさわるととても気持ちよかったです。(やわらかくていい)
- まゆから水を取るとつるっとしていました。



## 4 研究の考察

- だっひをするのは同じだがカイコはまゆをつくるところがちがう。
- モンシロチョウは成虫でもえさを食べるのでカイコは成虫にならむか食べないのでなぜだと思った。
- モンシロチョウは敵から守るために葉のううにしずつにまづをうがうがしてカイコはまとめてうんでいた。
- モンシロチョウとちがって幼虫はもうかあるところからうがうが。(アゲへの幼虫にいた)

## 5 研究の感想

特に心にこなつたことは命の大切さです。成虫になつた二週間生きられない非常に残念でした。けれど、それでも元気張るカイコに非常に感じました。これからも生き生物を大切にしていきます。最初はされなかつた、だんだんさわれるようになりました。かわいくなってきたからです。また音でいいです。カイコはすごいです。人間が糸を取るのにいいようにかわっていったからです。(飛れないこと)。カイコをさわれるようになつてよかったです。でも成虫になつて空腹の時も食べずに死んでしまったのがかいきうでした。